

# Quedan 'varados' recursos de AICM

Saraí Cervantes

**Cd. de México, México (11 septiembre 2023).**- El próximo año, el presupuesto para el **AICM** podría ser 2.1 por ciento mayor que el del año pasado pero apenas la mitad de lo que se propuso en 2020, un año después de alcanzar su máximo nivel de operaciones.

La Secretaría de Hacienda planteó en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 un presupuesto de mil 500 millones de pesos para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (**AICM**).

Estos recursos representan 49.12 por ciento de los 3 mil 53.3 millones de pesos que fueron solicitados por el Gobierno federal para el aeropuerto capitalino en 2020, un año después de haber movillizado poco más de 50 millones de pasajeros.

Alrededor de 92 por ciento de los recursos serán para inversión física, es decir, obras que requiere el aeropuerto para su operación en pistas, plataformas, sanitarios, entre otras, que fueron olvidadas por las autoridades en los presupuestos anteriores.

Por ejemplo, aunque el presupuesto para ejercerse este año fue de mil 468.6 millones de pesos, sólo 772.4 millones, es decir, 52 por ciento, se catalogó para ejercerse en inversión física.

Para el de 2022, la relación fue de 3.4 por ciento y para 2021 superó 30 por ciento de los recursos solicitados, de acuerdo con los documentos de Hacienda.

Lo anterior, pese a que la terminal aérea tiene enormes necesidades de obras mayores de mantenimiento, que de acuerdo con la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) se requiere atender con urgencia para evitar la saturación de sus terminales.

Para el próximo año, el presupuesto será para ampliación de los rodajes y plataformas, así como la ampliación de salas de espera y separación de flujos en la Terminal 1.

También serán utilizados para el mantenimiento y rehabilitación de las pistas 05R-23L y 05L-23R, la rehabilitación del sistema de drenaje y cárcamos en área operacional, bahía de salida (Cabecera 05), entre otros.

De igual manera se proyecta que se destinarán para rehabilitación de infraestructura sanitaria y equipamiento de baños, así como obra para la operatividad vial de la Terminal 2.

Hace unos días el director de la terminal aérea capitalina, Carlos Velázquez Tiscareño, aseguró que el Presidente Andrés Manuel López Obrador prometió destinar mil 500 millones de pesos más, adicionales al presupuesto anual, para contribuir a mejorar el servicio el próximo año.

El pasado 31 de agosto se publicó el decreto por el que se ordena disminuir las operaciones aéreas que se efectúan en el aeropuerto de la capital aérea.

Inicialmente la reducción tendría lugar a partir del 29 de octubre en la temporada de invierno, pero se aplazó para el 8 de enero del próximo año.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/quedan-varados-recursos-de-aicm/ar2673135>

Fecha de publicación: 11 septiembre 2023